

Miembros del Equipo Local de Seguimiento (ELS), asisten a la demostración del funcionamiento de las compuertas, de la Estación de Bombeo Paso del Comercio.

El pasado 8 de septiembre, los miembros del ELS de la Estación de Bombeo Paso del Comercio realizaron un recorrido por la obra, en donde tuvieron la oportunidad de observar la elevación total de una de sus compuertas, ejercicio que tardó 8 minutos en completarse.

El recorrido continuó en el cuarto de controles de las compuertas, en donde se explicó su funcionamiento y cómo, aunque las compuertas responden automáticamente, pueden ser operadas desde tres puntos distintos: a) Desde el cuarto de control; b) Desde la zona de bombeo; c) Desde el control maestro, en el barrio La Base.

Finalmente, los ingenieros de Emcali comentaron que la obra ha sido complementada por la instalación de una completa red de pararrayos, para proteger la zona de cualquier eventualidad en momentos de tormenta eléctrica y evitar que el personal quede expuesto a un accidente.



Jornada de sensibilización a la comunidad vecina de la obra de reforzamiento del jarillón, sobre los peligros de elevar cometas dentro de la zona de intervención.

Con el propósito de evitar accidentes durante la temporada de vientos y cometas, el pasado mes de agosto, el Plan Jarillón de Cali desarrolló una jornada con niños, adolescentes y comunidad aledaña a la obra de reforzamiento del Jarillón, sobre la margen izquierda del Canal Interceptor Sur, para advertirles sobre los riesgos que se corren, cuando se ingresa a la zona de la obra.

Durante esta jornada, se hizo especial énfasis sobre la necesidad de respetar los cerramientos y señales preventivas, así como hacer uso de los senderos peatonales demarcados y delimitados con el cerramiento.



Se inician las medidas preventivas y operativas para afrontar la temporada de lluvias.

Con la instalación de miras limnimétricas que permitirán monitorear los niveles del Canal Interceptor Sur y del río Cauca, se han iniciado las medidas preventivas y operativas para afrontar la temporada de lluvias, de manera que se puedan definir alertas tempranas, un plan de emergencia y las acciones a implementar, para evitar afectaciones a la obra y al personal que labora en la misma.



Se continúa también con el reforzamiento estático por todo el eje del dique, para formar una pantalla que prevenga filtraciones como las que produce la hormiga arriera.

En cuanto al reforzamiento dinámico, se siguen construyendo contrafuertes de suelo cemento y columnas de grava, para prevenir la licuefacción del suelo, en caso de un movimiento sísmico.

En recorrido por el río Cauca, la Secretaría de Gestión del Riesgo y la Contraloría de Cali, hacen reconocimiento de las obras del Plan Jarillón de Cali.

Con el propósito de mostrar los avances del Plan Jarillón de Cali, la Alcaldía de Cali, en cabeza de la Secretaría para la Gestión del Riesgo de Emergencias y Desastres, recorrió el río Cauca en compañía del Contralor de Cali, Ricardo Rivera.

Al recorrido, en el que se observaron las diferentes problemáticas que bordean al río Cauca, también asistieron funcionarios del Dagma, la Secretaría para la Gestión del Riesgo y la CVC, quienes entregaron al ente de control, los detalles técnicos de las obras que está realizando el Plan Jarillón de Cali y que buscan mitigar el riesgo por inundación para la ciudad, en caso del rompimiento del dique que la protege.



Completamos 1.945 hogares reasentados, provenientes de zonas declaradas de alto riesgo no mitigable.

Con los 5 nuevos hogares reasentados en los proyectos habitacionales Río Cauca y Ramalí a principios del mes de septiembre, se completaron 1.945 hogares que ahora se encuentran viviendo libres de riesgo por inundación.

Estos hogares que vivían asentados en zonas de alto riesgo no mitigable en el Jarillón y en las lagunas de El Pondaje y Charco Azul, cuentan ahora con una vivienda segura en los proyectos habitacionales Casas de Llano Verde, Potrero Grande Etapa V, Río Cauca y Ramalí.



Jornadas de sensibilización del Plan Jarillón de Cali, con la comunidad de Brisas del Cauca.

Con el objetivo de que la comunidad de Brisas del Cauca ubicada en el Jarillón, comprenda que viven en una zona declarada de alto riesgo no mitigable y que, por consiguiente, deben ser reasentados, el Plan Jarillón de Cali ha venido realizando jornadas de sensibilización con grupos seleccionados de la comunidad.

Utilizando una metodología lúdica y participativa, las personas descubren el gran riesgo en el que se encuentran viviendo y ellas mismas encuentran en el reasentamiento, la mejor solución a su problemática.

Estas jornadas continuarán, hasta que la totalidad de la comunidad esté sensibilizada.



Reuniones de los Equipos Locales de Seguimiento (ELS), en el mes de agosto.



Los Equipos Locales de Seguimiento (ELS) son parte fundamental de la estrategia de Auditorías Visibles que implementa el Fondo Adaptación, para que los ciudadanos participen en el seguimiento y vigilancia a la ejecución de las obras del Plan Jarillón de Cali.

El 11 de agosto, a las 9 am en la Capilla María Madre de Jesús, se realizó con los miembros del ELS, la reunión de seguimiento a la ejecución del proyecto habitacional Ramalí.

Ese mismo día, a las 4 pm en el Centro Comercial Río Cauca, se realizó con los miembros del ELS, la reunión de seguimiento a la ejecución del proyecto habitacional Río Cauca.

El 18 de agosto, a las 2:30 pm en el auditorio de la planta de alcantarillado de Emcali, se realizó con los miembros del ELS, la reunión de seguimiento a la ejecución de la obra de recuperación de la laguna El Pondaje Fase II,

El 25 de agosto, a las 9 am en el campamento del contratista, se realizó con los miembros del ELS, un recorrido por la obra de reforzamiento del jarillón del Canal Interceptor Sur y posteriormente, la reunión de seguimiento a la ejecución de la obra.

Talleres de liderazgo con adultos y adolescentes de Ramalí, realizó el Plan Jarillón de Cali.

Con la realización de un taller de resolución de conflictos para los adultos y uno de manejo de la tolerancia, para los adolescentes, el Plan Jarillón de Cali continúa con el programa de acompañamiento, a los hogares reasentados en el proyecto habitacional Ramalí.

Con estos talleres, se busca estimular el liderazgo de los distintos actores de la comunidad, con miras a la construcción de una sana convivencia en Ramalí.

